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激情冰激情冰雪雪 体验快乐体验快乐
◆◆本报记者李军本报记者李军

悦·览

单板是一项入门有点
难，提升技术比较快的
运动。玩得好的话，
真 的 特 别 cool，滑
起来也特别爽，因
为有速度，感觉在
雪上飞。

一 起 学 单 板
的一个小伙伴，学
了三四次，就可以
换刃，虽然也会咚
咚地摔跤，但是动
作已经很顺畅了，滑
下来的速度已明显提
升。可是我真的好久
好久都找不到感觉，而且控制不了自己去哪儿，这
是一种多么无助的feel。自尊心和自信心备受打击。

我就会想：我真的这么胆小吗？不愿承受任
何风险？在生活中我也是这样谨小慎微吗？滑雪
让我重新认识自己。工作上、交朋友、感情上也是
小心翼翼，总是设法避免各种可能出现的风险。

运动不是完全靠大脑控制的，更多是靠身体
的感觉和本能。当然，有人更有灵性和悟性，更快
地能够找到这种感觉，也有像我这样，老是想依赖
于大脑和思考，觉得想明白比较重要。但慢慢我
发现，想得再明白，身体也未必做得到，在滑行过
程中，想得越多，就越顾不上找感觉和感受身体发
出的信号。大脑的思考似乎并帮不上我。

滑雪就是一项技术或者叫艺能。它很好地锻
炼了我的胆识，以及对自己身体的控制力。它迫
使我不断地挑战自己，给自己更多的勇气。听着
耳边呼啸着风声，也能够越来越淡定，风驰电掣地
滑行也好似闲庭信步。这种感觉，真是太棒了。

我还有一个巨大的发现。起初滑单板，你眼
睛盯的都是前面那几米，害怕是因为看的近就会
觉得速度特别快，还看到雪道两边的坡度，觉得自
己滑得坡度好陡。然而，教练告诉我，应该抬起
头，看前方，看远处，我试了试，一下子就不一样
了，不觉得那么快了，也不那么害怕了。可以计划
和判断滑向哪儿，心里更有数、更踏实，速度不觉
得快了就更敢于做动作，重心放得幅度更大，滑得
也可以更快更稳。

人生是不是也是这样呢 ？当我们着眼于目
标和前方，也 就 不 会 那 么 纠 结 于 眼 前 的 一 点 点
困难，也就不会把眼前的问题和矛盾看得那么
重，可以更轻松一些，转眼就忘了，笑着说“这都
不叫事儿”。

再到后来，已经不再执着于滑雪技术，这不就
是一个爱好嘛，安全地好好玩儿，玩得尽兴，滑得
开心就够了。

滑雪让我重新认识自己
◆段艾迪

□ 体验者自述

北京

将建3000个公用充电桩
不会贸然出台拥堵费征收和重污染
天气免费乘公交政策

山东省聊城大学志愿者日前在市区公园举办
“燃放烟花须小心，安全环保我先行”活动。他们
利用废旧纸盒制作道具，向市民展示大量燃放烟
花爆竹的危害，呼吁市民低碳环春节。

中国日报图片网供图

冬奥会带动庞大产业链条
2022 年冬奥会单板滑雪赛将在河

北崇礼举行，这里的冬季冰雪旅游也逐
渐升温。目前，已经建成并开业的有万龙、
云顶、太舞、富龙、多乐美地、长城岭 6 家滑
雪场，8条雪道通过了国际雪联认证。

据前不久去过崇礼的一位北京滑雪
爱好者介绍，今冬那里几大滑雪场的价
格都有不同程度上涨，但去滑雪的人却
不减反增。

虽然来崇礼滑雪比以前贵了，但作
为 2022 年冬奥会的举办地，很多滑雪爱
好者依然愿意来这里提前感受和体验一
下。据她了解，到崇礼滑雪的人大都来
自北京、天津和河北当地，但也有从上
海、深圳等南方远道而来的滑雪爱好者。

资 料 显 示 ，2015～2016 年 雪 季 ，崇
礼吸引了来自全国各地的滑雪爱好者
250 万人次，同比增长 31%。崇礼只是全
国冰雪旅游发展的一个缩影。

随着国家及地方陆续出台冰雪运动
发展规划，进一步推动了我国冰雪产业
的迅猛发展。

2016 年 11 月，国家体育总局会同国

家发展改革委、工信部和国家旅游局等
制 定 了《全 国 冰 雪 场 地 设 施 建 设 规 划

（2016-2022 年）》，明确提出：到 2022 年，
全国滑冰馆数量不少于 650 座，其中新
建不少于 500 座；滑雪场数量达到 800
座、雪道面积达到 10000 万平方米、雪道
长度达到 3500 千米，其中新建滑雪场不
少于 240座。

《 北 京 市 全 民 健 身 实 施 计 划
(2016-2020 年)》日前发布，其中目标之
一，就是群众冰雪运动广泛普及，确保到
2020 年市民参与人数达到 500万人。

而北京市 2016 年 16 个区建了 16 片
滑冰场，其中 11 片是室内，5 片是室外。
今后还要加大这种简易冰场的建设力
度，并在全市中小学培育一批冰雪运动
特色学校和校外冰雪活动中心。

滑雪产业拥有巨大潜力和庞大的产
业链条。冬季体育运动项目的 70%左右
是滑雪项目，从服装器材、场地设施、人
才培训、滑雪体验、表演比赛，到交通餐
饮、“互联网+”等诸多方面都会带来巨
大市场和发展空间。

■专家建议

完善滑雪场地设施标准

深圳

规范管理自行车停放
共享单车乱停将调取信息实行处罚

本报讯 深圳市近日开始规范自行车停放，试
点设置停放区，同时交警部门也在展开行动，对乱
停放自行车的驾驶人给予 20元处罚。

据了解，为加强自行车停放秩序管理，深圳市
交通运输委员会牵头，会同城管、交警等部门推进
城市道路系统内自行车停放区及配套设施的规划
与建设，将根据实际停放需求和道路空间条件，重
点选取一批具备实施条件的轨道站点和常规公交
站点，按照相关标准规范设置自行车停放区，用于
各类自行车规范停放。

除政府建设外，交通运输委相关负责人提出，
互联网自行车企业应结合自行车投放数量和分布
规律，在住宅、商业、办公楼区域自行配建自行车
停放区，积极满足运营管理需求。

此外，深圳交警也在近期对自行车违法行为
进行了专项整治。单车停放区域在 50 米范围内
但没有在规定区域停放的，在没有划分单车停放
区域的地方因没有紧靠路边停放而影响其他非机
动车和行人通行的，还有在机动车道和绿化带隔
离带停放自行车的，将面临 20元的罚款。

对于共享单车乱停放怎么处罚呢？交警表
示，可先拍照取证，通过记录编号再调取驾驶人信
息的方式启动调查查实程序，一旦发现情况属实
就会进行处罚。

悦·图

▲段艾迪 滑单板的品酒师

▲ 第八届鸟巢欢乐冰雪季近日开幕，图为
游客体验冰滑道。 中国新闻社供图

1.皇家范儿——河北木兰围场滑雪场

位于河北省承德市围场满
族蒙古族自治县境内，平均海
拔 1600 米。这里不仅是驰名
中外的皇家狩猎名苑、国家级
旅游胜地，而且有着十分丰富
的冰雪资源。

2.豪华范儿——北京南山滑雪场

位于密云县城正南方，滑
雪场已建成高、中、初级雪道十
多条，适合各级滑雪者。引进
了德国旱地雪橇、加拿大雪上
飞碟、韩国爬犁和美式索道雪
山滑翔翼及儿童滑翔伞等。

位于河北省张家口市崇
礼县红花梁，占地面积 30余平
方千米，距北京249 公里。滑雪
场配置了1600 套国外最新型卡
宾滑雪板，是华北地区规模最大、
硬件设施最好的滑雪场之一。

3.国际范儿——河北崇礼万龙滑雪场
北
京
周
边

部
分
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旅游推荐

北 方 素 有“ 猫
冬”之说，似乎冬日
与 运 动 无 关 。 不
过，如今在北方，滑
冰戏雪正在成为新
的时尚潮流。

为助力 2022 年
冬奥会，推动 3 亿人
上冰雪，新年之际，

北京市推出各种冰雪活动，让京城百姓及来
京游客参与其中，乐享冰雪世界，体验活力休
闲方式。

亲近大自然
冰天雪地中寻找冬趣

记者调查发现，今年北京几乎所有大型
公园都有冰雪项目，如陶然亭公园第七届冰
雪嘉年华、玉渊潭公园第八届冰雪季活动、紫
竹院公园新开辟了近 10 万平方米的自然冰面
场地等。

在陶然亭冰雪嘉年华现场，记者了解到，
不同于往年，这届冰雪嘉年华全面升级，场地
由去年的 3 万平方米扩大为 5 万平方米，还为
市民打造了自由活动区、冰雪游乐活动区、初
级滑雪区三大区域，以满足市民滑雪、戏雪的
不同需求。

滑雪场开设了滑雪学校，配备 60 名专业
滑雪教练，可以为市民提供一对一的指导。
游玩的市民还能看到可爱的南极小企鹅，体
验雪上飞碟，还有适合小朋友的雪地挖掘机、
雪地推土机等小型娱乐项目。在雪场南岸还
有一座梦幻般的水晶滑梯，让人们体验如流
星般俯冲的极致感受。

市区一些大型游乐场所，也蹭热点，开辟
了冰雪活动区。在丰台区小屯路的欢乐水魔
方冰雪狂欢节，工作人员告诉记者，今年推出

的戏雪游乐项目都十分新奇，加进了不少娱
乐趣味，如雪上魔力飞碟、超级雪地旋转、雪
地香蕉船、雪地坦克等。

其中，最受市民欢迎的要数雪上魔力飞
碟，记者待了 3个小时，这一游玩区内始终排着
长长的队伍，大人和孩子在尖叫声中，体验极速
飞行带来的惊险刺激。此外，冰面碰碰车、雪地
悠波球和雪地摩托都是小朋友和年轻人的酷爱。

上周六，第八届鸟巢欢乐冰雪季也开幕
了。本届冰雪季面积达 6 万多平米，分为主场
冰雪乐园、北侧滑雪场和南广场滑冰区等区
域，设置了高台滑雪、越野滑雪、冰壶、滑冰、
冰上碰碰车、雪橇等 30 多个游玩项目，让游客
一站式体验冬奥项目，充分领略冬季冰雪运
动的激情。

滑冰戏雪
增强体质，培养品格

“我家乐乐还有几天就 4 岁了，以前从来
没有带他滑过冰玩过雪，在网上看到家附近的
这个游乐园开辟了冰雪项目，周末就约着朋友一
起带孩子来感受一下，真没想到，孩子玩疯
了。”在北京市丰台区小屯路欢乐水魔方水上
乐园的滑雪场，市民李琰激动地告诉记者。

作为南方人，李琰和老公对冰雪运动都
没有多大兴趣，她说这主要是因为以前玩得
少。不过，这次从孩子的喜爱和快乐中，她感
受到了冰雪运动的乐趣。

北京市民李庆菊告诉记者，她 8 岁半的儿
子，在离家不远商场里的冰场学滑冰将近一年
了。学滑冰的初衷，主要是考虑到孩子体质弱、
总生病，听邻居说滑冰对培养孩子性格和锻炼
身体都特别有好处，就给孩子报了名，没想到
孩子上冰后特别喜欢。现在，每个周末孩子
都要去两次，根本不用大人督促。

李庆菊的孩子现在每周两次课，每次两

个 小 时 ，需 要 将 近
1000 元。虽然费用不算
便宜，但看到孩子一点一
滴在进步，她觉得这个钱花得
值。孩子不仅掌握了滑冰技术，
而且皮实了很多，一般的磕磕碰碰
根本不当回事，头痛脑热也少了，性格
上也比以前开朗了许多。

记者了解到，目前学滑冰费用普遍不
低，以某滑冰俱乐部为例，一对一教学 10 次课
的价格有两种，分别为 1800 元和 2000 元。另
外，护具和防寒保暖衣的价格加起来也逾千
元。不过，学费并没有阻挡家长和孩子学习
滑冰的热情。

“ 双 脚 平 行 ，双 膝 微 屈 ，身 体 稍 稍 向 前
倾。”在这家俱乐部，在教练的带领下十几名
初学的孩子正在体验滑冰的快乐。俱乐部工
作人员告诉记者，北京申办冬奥会成功后，在
政府的推动下，激发了更多人的参与热情，这两
年学滑冰的人明显多了，特别是青少年。他说，
学习滑冰能促进骨骼发育，让小朋友长得更
高，冰球等项目还能锻炼孩子的团队意识。

现在正是冰雪运动的好时节，又炫又酷的冰雪运动，在我国
一直给人“小众”和“高冷”的印象。带动 3 亿人上冰雪，是北京联
合张家口申办 2022 年冬奥会时做出的承诺，希望让更多普通市
民通过冰雪运动受益，尤其是青少年群体，通过冰雪运动，身心
能够得到更全面的发展。冬奥会的成功申办，不仅为我国冰雪
运动发展带来了千载难逢的机遇，同时也激发了大众的参与
热情。

本报讯 正在召开的北京市“两会”上传出消
息，2017 年北京将新建 3000 个公用充电桩，进一
步加强推广新能源汽车。同时，北京还将加强公
交线路、自行车道等方面建设，努力提高中心城区
绿色出行比例。

据介绍，2017 年北京市将在城六区、北京经
济技术开发区、通州区划定区域实施低排区管
控。同时，将开展供应第六阶段成品油，淘汰 30
万辆老旧机动车，并进一步加强推广新能源汽车，
新建 3000 个公用充电桩。

今年北京市将努力实现中心城区绿色出行比
例提高到 72％的目标，并将新开和优化调整 40 条
公交线路，完成 600公里自行车道和步道整治。

对于社会普遍关注的征收拥堵费，北京市交
通委员会委员容军回应称，任何一项政策都不会
突然出台，一定会依照法律程序，广泛征求市民意
见，并逐渐形成社会共识，再平稳启动。他表示，
拥堵费政策涉及面广泛，制定出台将建立在认真
深入的研究基础之上。

同时，容军也表示，不会贸然出台空气重污染
期间公共交通免费政策，如果贸然采取免费政策，
风险非常大，难以保证运营安全。

■行业观察

在正在召开的北京市“两会”上，北京市政协委员、
首都体育学院教授霍建新建议，完善我国滑雪场地设
施标准，增加滑雪场地设施安全标准和运营管理标准，并
根据国情将场地设施安全标准上升为强制性标准。

据统计，截至 2015 年底，全国共有滑冰场馆 200 余
个；滑雪场地 500 余座，雪道面积约 3000 万平方米，其
中约 4/5 雪场的雪道面积不足 5 万平方米。总体上，我
国冰雪场地设施数量少，规模小，服务水平不高。

霍建新表示，目前我国滑雪场地设施与滑雪运动
发展需求并不适应，与滑雪运动发达国家也存在着较
大差距。我国滑雪场地设施存在重复建设多、质量不
高的问题，恶意竞争时有发生，不能满足不同目的、不
同人群的需要。

此外，滑雪场从业人员匮乏、滑雪道划分不规范、
不统一等问题也比较突出。他分析，造成这些问题的
最根本原因是我国滑雪运动场地设施标准还不够完
善，缺少准入制度、标准规范不统一、强制性标准少。

因此，他建议，建立健全新建滑雪场的准入制度，
避免重复投资和资源浪费，防止恶性竞争的发生。

目前，我国有关滑雪场地设施方面只有一个强
制性标准，内容较为简单，覆盖面窄。霍建新建议
增加滑雪场地运营管理标准和设施安全标准，

并根据国情将其上升为强制性标准。
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